



Köln-Ehrenfeld, am Sonntag, den 14. September 2025

**Liebe Eltern und Sorgeberechtigte, liebe Schülerinnen und Schüler,**

in der kommenden Woche gibt es einige wichtige Termine an der Heliosschule.

Am Montag und Dienstag finden die **Pflegschaftsabende** der Stammgruppen und der Jahrgänge 11 und 12 statt. Mehr dazu in dieser Ausgabe.

Europaweit findet die europäische Mobilitätswoche statt. Aus diesem Anlass gibt es gleich 3 **Fahrradbusse** zum Campus Wassermann. Auch hierzu mehr in dieser Ausgabe.

Wir informieren in dieser Ausgabe über die verschiedenen **Arbeitskreise** an der Heliosschule. Ihr seid herzlich eingeladen, hier mitzuwirken.

Außerdem haben wir noch einige **Tipps zum Lesen und für Veranstaltungen** für euch zusammengestellt.

Seit dem letzten Mittwoch ist **Anke Paas** in Mutterschutz mit anschließender Elternzeit. Somit sind wir im Team Schulleitung jetzt erst einmal nur zu fünft. Ankes Vertretung als Leiter der Oberstufe übernimmt **Cornelius "Corni" von Widdern**. Ihr könnt ihn erreichen über diese **E-Mail-Adresse**. Wir wünschen Anke für die nächsten Wochen und Monate alles erdenklich Gute!

Herzliche Grüße:

Euer Team Schulleitung mit Hilke, Julia, Florian, Andreas F. und Andreas N.



## 1 Pflegerschaftsabende am Montag und Dienstag

Bitte beachtet die Termine der Pflegerschaftsabende:

- **Montag, 15. September, 19 Uhr** - Doppeljahrgang 5-6 - OVERBECK
- **Dienstag, 16. September, 19 Uhr** - Jahrgänge 7 bis 10, 11, und 12 - WASSERMANN

Die Sitzungen dauern etwa 90 Minuten. Der Förderverein lädt an beiden Abenden nach den Sitzungen zum Umtrunk ein.

Wir haben kritische Rückfragen bekommen zu den Terminen der Pflegerschaftsabende. "Warum liegen alle Sitzungen der Jahrgänge 7 bis 12 an einem Abend?", haben uns einige Eltern gefragt. Diese Blockung ist ungünstig für diejenigen, die Kinder in mehreren Jahrgängen haben. Unser Gedanke war: So muss der Förderverein nur zweimal für den Umtrunk aufbauen. Eine ideale Lösung gibt es wahrscheinlich nicht - im nächsten Jahr können wir das aber auch wieder anders machen.

Auf jeden Fall erhaltet ihr über die Elternpost die Folien zu den Pflegerschaftsabenden. So braucht ihr nichts mitzuschreiben und könnt alles noch einmal nachlesen.

Bei den Pflegerschaftsabenden könnt ihr euch auch melden für die Mitarbeit in den Gremien der Schule. Vor allem für die Schulkonferenz und für die Format- und Fachgruppen. Wir freuen uns darüber, wenn viele Eltern bereit sind, in diesen Gruppen mitzuarbeiten. Herzliche EINLADUNG dazu!



## 2 AKs - Arbeitskreise - an der Helios

Es gibt noch weitere Möglichkeiten, aktiv an der Heliosschule mitzuwirken. Mittlerweile gibt es 4 AKs (= Arbeitskreise), bei denen Eltern mitgestalten. Hier ein Überblick:

- **AK Karneval.** Der AK organisiert Karnevalsveranstaltungen an der Helios - insbesondere das Einsingen für Kinder und für Erwachsene sowie die Teilnahme am Ehrenfelder Dienstagszug. Manual Amian hat den Hut auf, Ansprechpartner aus dem Team Schulleitung ist Andreas N. Nächster Termin: **Mo, 29. September, 19:11 Uhr** im Kulturraum OVERBECK
- **AK Inklusion.** Im AK Inklusion geht es um die verschiedensten Themen rund um das Gemeinsame Lernen und Leben an der Heliosschule. Alle sind eingeladen - nicht nur Eltern von Kindern mit besonderem Unterstützungsbedarf. Lisa und Beate M. als Koordinatorinnen für das Gemeinsame Lernen und Hilke und Andreas N. aus dem Team Schulleitung begleiten die Arbeit des AK Inklusion. Nächster Termin: **Di, 5. November, 19 Uhr** im Kulturraum OVERBECK.
- **AK HeliMobil.** Hier geht es um Themen der nachhaltigen Mobilität an der Heliosschule. Eltern und Schüler:innen arbeiten hier zusammen. Im letzten Schuljahr haben wir uns um die Erreichbarkeit und die Sicherheit der Schulwege rund um den Schulcampus am WASSERMANN gekümmert. Mehr dazu weiter unten. Das nächste Treffen ist am **Mo, den 4. November, 19 Uhr** im Kulturraum OVERBECK
- **AK Helios Eltern Digital.** Dieser AK begleitet die digitale Arbeit der Heliosschule begleitet. Zugleich ist er Anlaufstelle für Eltern mit Fragen zu Digitalität und Mediennutzung. Kontaktperson ist Daniel F. Die nächsten Termine stehen noch nicht fest.



### 3 AK HeliMobil - Erfolge am Wassermann und Fahrradbusse in der kommenden Woche

Der AK HeliMobil hat sich im letzten Schuljahr intensiv um die Verkehrssituation am Campus Wassermann gekümmert. Dabei haben wir auch mit den anderen Schulen am Standort zusammengearbeitet. Eltern und Schüler:innen haben viel Zeit und Engagement aufgebracht: Es gab viele Sitzungen, Ortstermine, Treffen mit der Verwaltung, ein Video wurde gedreht, unzählige Mails und Briefe mussten geschrieben werden.

Die Arbeit von HeliMobil hat sich gelohnt. Diese Verbesserungen konnten wir erreichen:

- Die **Parktaschen am Girlitzweg** sind weg. Dadurch kann der Verkehr besser fließen. Und es gibt weniger Gefahrenstellen für Radfahrer:innen.
- Die KVB setzt deutlich **mehr Busse** ein. Morgens, mittags und nachmittags gibt es einen Shuttle-Verkehr zwischen dem S-Bahnhof und dem Schulzentrum.
- Der **Rad- und Fußweg Teichrohrsängerweg** ist endlich fertig. Fußgänger:innen und Radelnde gelangen jetzt gefahrlos bis zur Schule.

Über alle Aktivitäten des AK HeliMobil könnt ihr euch in diesem [Padlet](#) informieren.

In der kommenden Woche gibt es wieder Fahrradbusse zum Campus Wassermann. Gemeinsam können wir sicher aus Sülz und aus Ehrenfeld zur Schule radeln. Die Polizei sichert den Fahrradbus auf der gesamten Strecke ab. HERZLICHE EINLADUNG zum Mitradeln!

Hier sind die Termine und Fahrpläne:



- **Mittwoch, 17.09.** - Aktive Schule Köln (ASK) vom Technologiepark über den neuen Teichrohrsängerweg zum Wassermann - [Link zum Fahrplan](#)
- **Donnerstag, 18.09.** - Heliosbusse aus Sülz und Ehrenfeld zum Wassermann
  - [Link zum Fahrplan Sülz](#)
  - [Link zum Fahrplan Ehrenfeld](#)
- **Freitag, 19.09.** - Gesamtschule Am Wassermann aus Ehrenfeld -
  - [Link zum Fahrplan Ehrenfeld](#)

#### 4 Buchtipp - Manfred Theisen: “Escape - der Schlüssel sind wir”

Manfred Theisen ist Autor für Jugendbücher und lebt in Ehrenfeld. In seinen Romanen setzt er sich mit aktuellen politischen und gesellschaftlichen Themen auseinander. Im Schuljahr 23-24 hatte er an der Heliosschule eine [Autorenwerkstatt](#) angeboten.

Jetzt ist ein neuer Roman von Manfred Theisen erschienen. Es geht um die Zerbrechlichkeit der Demokratie:

*In einem scheinbar harmlosen Demokratie-Experiment – einem Escape Room - soll eine Gruppe Jugendlicher lernen, wie man gemeinsam Entscheidungen trifft, mit Fake News umgeht und die Medien und K.I. nutzt. Doch was als Spiel beginnt, entwickelt sich zu einem Machtkampf. Es stellt sich die Frage, wie weit darf ich gehen, um Macht in einer Demokratie zu erlangen? Und was ist mit der K.I., die nach und nach jeden Bereich des Systems durchdringt? Was ist überhaupt noch Wahrheit, was Lüge? Wie aktuell das Buch werden würde, damit hatte ich vor zwei Jahren noch nicht gerechnet, als ich mich an die Arbeit machte. Aber lest selbst ...*

Mehr dazu auf der Homepage: [www.manfredtheisen.de](http://www.manfredtheisen.de)

## 5 Risiken im Netz - ein Präventionsabend

Die Stadt Köln bietet einen Präventionsabend zum Thema “Risiken im Netz” an. Eingeladen ist jedermann und jedefrau - mit und ohne Schulbezug.

Interessiert?

Dann findet ihr alle wichtigen Informationen in [diesem Flyer](#).

## 6 KI und ihre Schattenseiten: Onlineabend der Polizei Köln

Wir machen euch auf eine interessante Veranstaltung der Polizei Köln aufmerksam. Es geht um die Risiken von KI für Kinder und Jugendliche. Die online-Veranstaltung ist kostenlos. Eingeladen sind alle, die Verantwortung für die Erziehung von Kindern und Jugendlichen tragen.

Ausführliche Informationen sowie die Möglichkeit zur Anmeldung gibt es unter diesem [Link](#).